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深圳高速公路股份有限公司 

2020 年半年度业绩说明会会议纪要 

 

说明会基本情况： 

深圳高速公路股份有限公司（“公司”）于 2020 年 8 月 24 日（星期一）举

行了 2020 年半年度业绩说明会。本次业绩说明会采用网络方式分两场举行。 

第一场于 10:30－11:30 通过路演中（RoadShowChina）平台采用网络视频

直播方式举行，第二场于 15:00－16:00 通过全景·路演天下平台采用网络远程方

式举行。  

 

参会人员： 

公司董事长胡伟先生、执行董事兼总裁廖湘文先生、副总裁兼董事会秘书

龚涛涛女士、总会计师赵桂萍女士、投资者关系总监郑峥女士参加了上述两场会

议。 

 

会议内容纪要： 

一、总会计师赵桂萍、总裁廖湘文及董事长胡伟先后介绍了公司 2020 上半

年的财务表现和经营情况以及公司未来发展的思路和工作重点。 

二、问答环节。出席会议的人员围绕公司 2020 年上半年经营表现、新冠肺

炎疫情对公司经营的影响、各版块业务进展、公司分红派息政策以及公司未来发

展战略规划等方面与管理层进行了沟通交流，主要内容如下： 

1、外环项目建设进展及通车时间？通车后的营运表现。 

答：公司正在建设的是外环项目一期工程，目前其完工进度约 76%，预计于

2020 年年底将具备通车条件。外环高速跨越东莞境内，目前东莞段约 17 公里的

建设略微滞后，一期届时是否开通还需视各项因素而定。 

新路开通通常需要几年的培育期，外环项目所处地理位置优越，根据车流量

顾问机构的预测，预计开通 12 个月后收入约 4 亿，且具备良好的增长空间。 
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2、关于广东省高速公路免费通行的补偿政策。 

答：公司管理层多次前往广东省交通厅沟通汇报，尽可能争取有利政策并希

望政策尽快出台。公司希望广东省作为改革开放的前沿阵地，制定的补偿方案能

更具市场性和行业合理性。同时，公司正在积极与会计师事务所沟通协商，争取

科学合理的会计处理，尽量维护上市公司、股东和投资人的利益。 

3、大环保板块的发展规划。 

答：大环保业务是公司过去五年明确的战略选择，它基于公司所拥有的资源

禀赋和外部环境，以实现上市公司优质可持续发展和为股东提供长期稳定回报为

努力方向。由于实施双主业驱动战略，今年上半年面对疫情，公司体现出良好的

韧性。上半年，大环保业务贡献收入约 4.2 亿元，收入占比达 25%，主要来自风

电新能源业务和餐厨垃圾处理业务，其中新能源板块表现突出，实现了“时间过

半、任务过半”的经营业绩。大环保收入贡献在一定程度上弥补了收费公路业务

的缺口，为公司带来更大的回旋余地，多了一些抗风险的能力。 

2020 年上半年，大环保板块占公司资产结构约 23%，占营业收入约 25%，

占经营利润约 50%。在新的战略期内，仍将坚持双主业、双轮驱动，在大环保业

务方面，公司将逐步聚焦新能源发电、工业固废危废处理及城市有机垃圾处置三

个细分领域，并将在这几个领域里纵深发展。公司将进一步扩大投资规模，力争

本战略期实现细分行业领先，资产及营业收入贡献在新战略期末将不低于 30%。 

4、目前公司收费公路项目车流量恢复情况以及下半年的趋势。 

答：自 5 月恢复收费以来，集团旗下各项目，尤其是深圳地区项目，车流量

已基本恢复正常甚至超过去年同期水平。上半年，公司深圳地区车流量总体增长

约 4%，但受车型分类、枢纽互通计费里程调整、差异化收费、ETC95 折优惠等

政策的影响，整体路费收入同比略有下降。目前，国内疫情明显向好，全国二季

度 GDP 同比增长 3.2%，预计下半年公司收费公路项目会有更好的表现。 

5、上半年公司在新能源板块取得了不错的收入，但固废板块收入水平较低

的原因；下半年的展望。 

答：目前，固废板块项目主要是蓝德环保，其自今年 1 月底纳入集团合并报

表范围，业务主要包括工程建设、运营管理以及装配制造三大板块。上半年受疫

情影响，蓝德环保在建项目工期延后，运营项目餐厨垃圾收运量大幅减少，其中
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2 月垃圾收运量减少 90%。下半年蓝德环保 10 个在建项目的建设进度将会加快，

以确保今年的经营计划顺利完成；下半年开始，蓝德环保运营项目的收运量逐渐

恢复，预计第四季度可恢复至正常水平，另外，随着部分在建项目转入试运营，

运营收入也会有所增加，预计全年将实现扭亏为赢，并保持持续增长。 

6、公司新能源板块的业务开展情况。 

答：目前深高速新能源的业务主要包含风电运营、风机生产销售、新能源项

目开发投资，以及配套金融等一体化的新能源布局。 

上半年，风电运营业务受疫情影响较小，发电量同比上升 15%，发电价格保

持稳定，毛利率和利润率水平符合公司预期。预计随着包头南风弃风率的逐步下

降以及消纳的进一步改善，未来收益将保持稳定增长。 

风机生产销售方面，由于近年正处于风电抢装潮时期，市场装机量大幅上升，

但南京风电上半年生产进度受疫情期间供应链滞后的影响，交付比例较低，导致

业绩水平低于预期。上半年风机生产销售毛利有所下降，一方面是由于抢装潮和

疫情期间，零部件成本价格上升，另外一方面由于公司加大研发和生产长期性投

入。下半年，公司计划采取多方面措施，积极争取完成全年任务，实现同比增长。

今年生产销售规模的上升和长期性投入，将有利于新能源业务的长期发展。 

新能源项目开发并购方面，目前主要为并购并网项目。上半年受疫情影响，

在建风场的建设进度有所延后，下半年将加快建设进度。公司目前已成立新能源

公司，作为拓展新能源产业投资和管理的平台。新并购项目将带来新的盈利贡献。 

7、机荷改扩建方案、大概的投入金额。 

答：机荷改扩建目前总体建设方案基本明确，工程可行性报告编制及初步设

计等前期工程基本完成，初步设计方案正在交通部预审。根据目前规划，机荷高

速改扩建将按照双层复合通道方案（8+8）、立体呈现双向八车道施工建设。总投

资初步概算超过 400 亿，将采取 PPP 的投融资模式，具体细节公司仍在与深圳

市政府磋商中。 

8、沿江高速补贴年底结束，明年货车车流量是否会受到影响。  

答：沿江项目货车 5 折优惠至 2020 年年底到期，目前公司正在与深圳市相

关部门就近三年来的实施情况进行检讨，就合同是否延续等问题进行磋商洽谈。 

未来，随着沿江项目相连路网持续完善，预计今年下半年乃至明年车流量仍
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将维持两位数增长。沿江项目在大湾区路网中发挥着重要作用，即使货车不享受

5 折优惠，预计车流量的增长趋势仍将得以延续。 

9、今年公司的营业收入指引约人民币 60-69 亿，利润方面如何展望？ 

答：今年受到实施收费公路免费政策影响，公司上半年路费收入减少 11.6

亿。我们预计今年新能源板块及有机垃圾处理板块的收入增长将在很大程度弥补

路费收入的缺口，因此设定全年营业收入目标维持去年水平。免费政策带来的收

入下降和刚性成本的支出使得公司今年利润大幅下降，如果后续没有积极的补偿

政策和相应的会计处理政策落实，今年整体利润将大幅下降。 

10、在今年特殊经营环境下，公司的分红派息政策是否有变化。 

答：对于今年的分红，公司管理层高度重视，态度是积极明确的，在继续维

持稳定的分红派息政策的基础上，将从疫情对业绩的实际影响、现金流、负债、

未来发展需求以及股东短、中、长期回报等多方面综合考量并决策。 

11、H 股定增是否会于今年年内完成。  

答：公司已经获得证监会对 H 股增发的核准，后续的发行需要取决于市场情

况。公司会充分考虑股价表现、相关监管要求，以及对原股东利益的保护等多方

面因素，在后续几个月里面适时择机发行。 

12、公司新一期 5 年发展战略发布时间。 

答：按照公司的战略规划，今年是公司 2020-2024 新一期五年战略的起始年，

但由于国资委新的 5 年战略规划是从 2021 年开始，所以公司据此制定了“1+5”

规划 ，把公司的 5 年规划和国资委的 5 年规划结合起来，今年也可以理解为呼

应国资委 5 年规划的过渡年。总体来说，上一个战略期已经结束，公司未来 5~6

年整体的战略布局仍然是双主业双轮驱动，在收费公路领域，继续在运营、建设、

效益方面保持行业领先；在固废领域，有机垃圾处理方面达到行业细分领先；在

新能源领域，做一体化风电或者特色风电，争取做到模式领先、效益领先；在基

础设施建设领域，继续秉承深高速过去的做法，积极配合政府进行新的新型基础

设施建设，为公司创造更多的发展机遇。 

 

 


